

Winterthur, 11. November 1996

KR-Nr. 327/1996

**ANFRAGE** von Christoph Schürch (SP, Winterthur)

betreffend      Ausbildungsdauer in Pflegeberufen Diplomniveau I und II

---

Aus verschiedenen Quellen habe ich erfahren, dass die vor wenigen Jahren verlängerten Ausbildungszeiten wieder verkürzt werden sollen. Die Pflegeausbildung Diplomniveau I soll von heute drei wieder auf zwei Jahre und Diplomniveau II von vier auf drei Jahre verkürzt werden. Dies erstaunt doch einigermaßen, wurden doch die Ausbildungszeiten auf Grund neuer Ausbildungsbestimmungen (NAB) verlängert. Dies war und ist mit erheblichen Mehrkosten verbunden. So figurieren im Voranschlag 97 mehrere Budgetposten (Krankenpflegeschulen), welche wegen der verlängerten Ausbildung aufgestockt werden müssen.

Diesbezüglich bitte ich den Regierungsrat, mir folgende Fragen zu beantworten:

1. Ist es richtig, dass die Ausbildungszeiten wieder verkürzt werden sollen?
2. Wenn ja, warum sollen die Ausbildungszeiten verkürzt werden?
3. Auf wessen Initiative ist diese Idee entstanden?
4. Welche Auswirkungen ergeben sich durch diese Verkürzung auf die NAB's, was bedeuten sie für die Pflegeschulen, was für die Kliniken und anderen Ausbildungsstätten?
5. Welche finanziellen Auswirkungen ergeben sich für den Kanton Zürich und für die Pflegenden in bezug auf die Löhne?

Christoph Schürch